



唐津市立 小川小中学校

学校だより「小川っ子」

第14号
令和7年12月18日発行
文責 校長 吉原 正

学校教育目標 【自立 貢献】～挑戦する子どもたち～

2学期も学校の教育活動に対してご理解とご支援をいただきました。おかげで、子どもたちが新しいことに挑戦し、成長していく姿を見ることができました。今年も残りわずかとなりました。どうぞよいお年をお迎えください。

【人権講話】

12月4日（木）に「戦争・特攻そして命について考える」という演題で、堀田雄二先生（元社会科教師）から中学生にご講演いただきました。修学旅行で鹿児島県の知覧特攻平和会館を何度も訪れた経験から、退職後に講演活動を始めたそうです。講話では最初に、太平洋戦争で亡くなった日本人310万人のうち90%が終戦前の1年間に亡くなった方が集中していたという事実と、その時期に特攻が始まったことが紹介されました。次に、「特攻は志願か、強制か」と生徒に問われました。そして「特攻隊員が家族あてに書いた遺書には、厳しい日本軍の検閲があり、戦争に反対するようなことは書けなかった。」というエピソードを紹介され、志願した方もいらっしゃったが、勇気をもって断ることができなかつた人もいらっしゃったのではないかという自身の考えを話されました。また、「玄海町外津海岸で人間魚雷が製造され訓練が行われていたこと」「終戦前日に唐津市神集島沖で停泊中の小型船が米軍戦闘機の攻撃を受けたこと」「唐津出身の8人が特攻で亡くなったこと」「特攻には16歳で参加した人がいたこと」「小川島でも戦没者が29人いること」などが紹介されました。中学生は「この戦争をより身近に感じました。」「今日のことを家で話したら、家族は涙を流して聞いてくれました。」と感想を書いていました。



【人権集会】

12月16日（火）に小学校で人権集会を開きました。これまで、道徳や学活の時間に世界エイズデー、世界人権宣言、障害者差別、拉致問題、同和問題など様々な差別と人権について学習してきました。この日は、全員でいじめ防止標語を発表しました。渡辺紘一郎さんは「みんなでぼくの名前をいじった。その後、ごめん、ごめん。と笑いながら言ったんだ。笑いながら…。」という標語を発表しました。いやな思いを伝えたいという気持ちが、「笑いながら」の繰り返しに、よく表れています。



【性に関する指導】

11月28日（金）に小川島診療所の小林先生から「性とはなんだろう」というテーマで中学生に講話をいただきました。生理が止まる原因1位は過度なダイエットだそうです。また、子宮頸がんワクチン接種やがん検診を受けること、性行為を控える選択や正しい避妊を行うことによって望まない妊娠を防ぐことが、自分や相手を大切にすることにつながると話していただきました。



【なわとび大会】

12月11日（木）に小学生がなわとび大会を行いました。この日は、県企画の「スポーツチャレンジの部 たてわりでちょうどせん8の字とび」部門で6連覇を目指して頑張ってきた成果を保護者の前で披露しました。前日に前年度を上回る329回を成功させ、期待が高まりましたが、この日は残念ながら記録更新とはなりませんでした。それよりも、自分たちで大会を計画・運営する姿を保護者のみなさんにお見せすることができたことがよかったです。



【いつも見守りありがとうございます】

12月4日（木）に、校門前に小川島駐在所の内山竜太さんに見守りをしていただきました。今月で3回目となりましたが、寒い中、朝早くから校門に立って声を掛けてもらいました。子どもたちも元気に挨拶を交わしていました。年末は、日暮れが早くなり、交通事故が増える時期です。横断歩道では、ドライバーが横断中の歩行者に気付いていないかもしれないと考えて、手を挙げて知らせたり、右・左・もう一度右を確認してから渡ったりするなど安全には注意して行動してほしいです。



【12月・1月の主な行事】

12/24(水)	終業式（給食なし）	1/14(水)	【中2】中間テスト 1/15(木)まで
12/25(木)	冬季休業 1/7(水)まで	1/22(木)	新入生説明会 【中】9:00～【小】9:40～
1/8(木)	始業式（給食あり） 【中3】実力テスト 1/9(金)まで	1/26(月)9	給食週間 1/30(金)まで